

Blitzlichter und Höhepunkte 2024

Herausforderungen und Erfolge der nyendo.lernen hand in hand UG



Und eine Bewegung wollen wir sein!

Liebe Nyendo-Community,

Im Jahr 2004 konnte ich das Experiment "Social Entrepreneurship" im globalen Kontext als Lernprogramm mit Zehntklässlern initiieren und über drei Jahre den Grundstein für nyendo legen. Nach weiteren fünf Jahren der Entwicklung eines skalierbaren Konzepts habe ich es 2012 als gemeinnützige UG "nyendo.lernen hand in hand UG" eintragen lassen. Gemeinsam mit Schülern der Waldorfschulen in Prien/Chiemgau und Rosenheim gründeten wir das Nyendo-Schülerfirmen-Netzwerk, an dem sich im Laufe der Jahre zwölf Schulen beteiligt haben.

Die heilenden Beziehungen, die durch viele Begegnungen zwischen uns und unseren benachteiligten Freunden im globalen Süden gewachsen sind, sind die treibenden Kraft. Eines wurde deutlich: Trauma Heilung durch menschliche Herzensverbindung ist die Voraussetzung, um die Ziele für nachhaltige Entwicklung der Vereinten Nationen zu erreichen. Denn: "Das Herz des Wandels ist der Wandel des Herzens", so Nicanor Perlas, Aktivist und Alternativer Nobelpreisträger.

Wir laden Schulen und Schüler herzlich zur Teilnahme ein und danken allen, die sich mit uns auf das Abenteuer einlassen und es ermöglichen. Unsere vielen Blogbeiträge berichten aus unserem Nyendo-Leben vom letzten Jahr gerne fasse ich für Euch einige Blitzlichter und Höhepunkte zusammen.

Wir blicken dankbar auf besondere Ereignisse zurück

Vor zehn Jahren lebte ein deutscher Student drei Monate bei unserer Partnerin Veronica Nduku im Slum als Pionier für alle weiteren Besuche unserer teils minderjährigen Nyendo-Schüler:innen. Dass er in seinem Nachruf diese Zeit als die schönste seines Lebens bezeichnen würde, hat uns alle sehr berührt und betroffen gemacht. BLOG

Ein großes Geschenk war der Besuch unserer Nyendo-Institutsleiterin Brigitte Lindenhofer aus Österreich in Kenia. Sie kam wie ein heiterer Engel, hat alle und alles umarmt und alle haben sie tief ins Herz geschlossen. BLOG; OsekiBLOG

Dankbar hießen wir den Aktiv Senior Sebastian Portenlänger als Gastdozent und Coach in unserem Team willkommen. Er wird die unternehmerischen Kompetenzen bei unseren Nyendo-Schülern und -Schülerinnen stärken.

BLOG Unternehmenscoaching
BLOG Workshopreihe

Besonders freuen wir uns auch über das Mitwirken einer Alumni Nyendo-Schülerin aus Österreich, Roberta, die gemeinsam mit der brasilianischen Studentin Marina ehrenamtlich unsere Social-Media-Kanäle bespielt. BLOG Und Andrea Schmitz fand als geniale Texterin zu uns.

Ein Höhepunkt des Jahres, an dem Nyendo-Schüler*innen und Teammitglieder zusammenkommen, ist die jährliche Klausur Ende Januar im Kloster auf der Fraueninsel am Chiemsee. <u>BLOG Nyendo Klausur</u> <u>BLOG Rückblick Schülerfirma</u> Nyendo war auch beim 24. Entrepreneurship Summit in Wien präsent. Brigitte Lindenhofer und Roberta Sterling präsentierten in einem Workshop die Arbeit von nyendo und stellten auch das neue Partnership-Projekt vor. BLOG

Das neue Partnerschaftsprojekt bietet Schulen die Möglichkeit, über einen Zeitraum von drei bis sechs Monaten gemeinsam an einem Vorhaben in unterprivilegierten Siedlungen in Nairobi zu arbeiten. Nyendo übernimmt dabei die Koordination und sorgt für eine reibungslose Umsetzung des Projekts. BLOG

Im Herbst arbeiteten 15 Münchner Studierende unter der Leitung dreier Professoren online mit uns Instrumente aus, wie wir unsere Wirksamkeit besser messen und kommunizieren können. BLOG

Last not least wurde unsere kenianische NGO "Nyendo Inuka Sasa" als unsere neue Partnerorganisation registriert. Frei übersetzt heißt das "Bewegung JETZT aufzustehen". Damit haben wir wesentliche steuerliche und rechtliche Vorteile, die wir mit der bisherigen "Nyendo lernen hand in hand Itd by guarantee" nicht hatten. BLOG

2024 sind die Kangemi Youth School aus unserem Partnernetzwerk ausgeschieden. BLOG

Neu hinzu kamen das Prosperity Junior Center mit 350 Kindern (BLOG) und die Bethany Joy School mit 800 Kindern, die wir herzlich willkommen heißen.



aus der Nyendo-Welt!

Unsere Jugendlichen sind unermüdlich...

Das ganze Jahr über fanden Aktionen unserer Nyendo-Schüler:innen statt.

Ein Beispiel von vielen war der Flohmarkt und Adventsbasar 2024 von Upendu Tamu. BLOG





..... tätig für die Schulen in den armen Communities!

Unsere Nyendo-Schüler:innen haben 2023 über 13.000 € erwirtschaftet.

Davon wurden 8500 € zurückgelegt für das geplante Nyendo-Hub in Kangemi und 4500 € an die Partnerschulen geschenkt für:

- Schulbücher, -uniformen und -bänke für alle sechs Partnerschulen,
- Happy Hour Education Center Grundstücksbegrenzung und Eingangstor, BLOG
- Evemon Education Center eine neue Küche und Renovierung der Klassenzimmer, BLOG
- Neue Klassenräume für Bethel Community. BLOG



Dank unserer Family-Member und weiterer Privatspender

können wir die administrativen Kosten der Arbeit mit den Nyendo-Schulen in Deutschland decken und beachtliche Summen nach Kenia weiterleiten. Im Jahr 2024 wurden insgesamt 13.586,00 € weitergeleitet u.a. zur

- Mitfinanzierung der Grundstücksbegrenzung und des Eingangstores am Happy Hour Education Center
- Fertigstellung des 4. Klassenzimmers an der neuen Love School, die wegen Kündigung an einen anderen Standort ziehen musste

- Bildung von weiteren Rücklagen für das Nyendo Hub
- Bezahlung unserer Projektkoordinatorin und Buchhalterin im Nyendo-Office Nairobi
- Die Beantragung der Registrierung unserer Organisation als NGO

Auf Grund großzügiger Spenden zum Jahresende stehen uns derzeit insgesamt 7.760 € für Projekte an drei Partnerschulen zur Verfügung mit denen wir gleich im neuen Jahr beginnen werden.

Weitere Highlights in Kenia

Für unsere Nyendo-Schüler:innen, die nach Kenia kommen, haben wir großartige soziale und nachhaltige Projekte erkundet: Die "Saatguthüter" und das Rescue Center für die "geliebte Töchter der Maasai". BLOG

Immer wieder bringen wir Freunde und Gäste zu Besuch zu unseren Partnern hier und das wird von beiden Seiten als große Bereicherung erlebt. **BLOG Besuch Oseki Community**

30 Kinder, die kein Zuhause haben, wurden von den Schulleitern Walter und Patrick aus ihren Schulen ausgewählt, um einen X-Mas-Fun-Day bei Kitengela Glass und auf dem Oseki Retreat zu verbringen mit überwältigendem Erfolg. BLOG

Die Nyendo-Team-Weihnachtsfeier mit Spielen hat alle Partner sehr belebt. Sie bedankten sich überschwänglich. BLOG



Weihnachtsspaß mit den Kindern aus Kangemi≤cv









Dankbarkeit beim Bethel Community Center

Auch 2025 wird bei uns spannend werden!

Für 2025 wünschen wir uns weiterhin viele weitere Newsletter-Abonnenten, neue Family-Member, weitere deutsche und österreichische Schulen, die bei uns mitmachen und vor allem bessere Lebensbedingungen für die vielen Kinder, die wir mit in unseren Herzen tragen.

Mit herzlichen Grüßen und Wünschen,

Eure Irmgard Wutte & Team

